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平成 26年度 焼津市自治基本条例 まちづくり市民集会 大ワールドカフェ・感想 

平成２７年３月１５日実施（焼津公民館・大集会室） 

 

◇気軽に色々な立場の方のお話が聞けて有難かったです。焼津市民として焼津のことをもっと深

く知りたいと思いました。 

◇今よりも自治基本条例が具体的に見えてきたような気がします。更に市民の皆さんがなにかを

してみたいと思えるような雰囲気、環境づくりがあればと思いました。 

◇グループワークに入るとき、それまでの流れがよかったため、うまく話し合いをすることがで

きた。松永自治会長の話など、地元の話を聞くとうれしくなるので、このような機会はよい機

会だと感じた 

◇出番作りの機会を作っていくシステムを検討したい。 

◇今日、参加して、出番作りが大事だと思いました。私は、もっと出番作りをもちたいと思いま

した。焼津市は、いいところがたくさんあるので、それをもっといかしたいです。 

◇今回、参加させていただき、何となくかかわり方が理解できた感じです。 

◇手さぐりの中で始めた市民集会だったが、話題提供トークもユニークな発表が多く、あらため

て学習した。それぞれ今後も頑張って欲しい。今日の出席者の話題は、皆上質だと思った。又、

どんな方々が出席してくれるか楽しみになった。継続して活発な運営を勉強していきたい。 

◇今まで何年もやってきましたが、楽しくワールドカフェが出来るようになりました。焼津はも

っと良くなる！！と思いました。今度はもっと多数の人が参加してくれる事を願います。 

◇学校教育に自治基本条例を教える。出番作りで市「場所」の提供→例「マルシェ」の場の提供。 

◇第７条の子どもに向けての事業が行われていないので、出前講座やわかりやすいパンフレット

等作ってみてはいかがでしょう。 

◇各グループごと個性のある結論が出て有意義だったと思う。事例紹介は、もう少し件数をしぼ

っても良いのではないかと感じた。まちづくりへの参加を増やすには、市民の働きかけと同時

に市民が活動に参加しやすい仕組み作りが必要だと思う。 

◇東益津の公民館活動を通じて地域の方が交流して、地域の市民と云う事を実感されているとい

う事ですので非常に意義のある事と存じました。 今後のまちづくり市民集会についての提案

では、グループの報告だけでなく、行政の中でのテーマを予め決めて集会を行ったらよいので

はないか。 第８章・危機管理、大地震等自然災害の備えでは、市民は日頃から防災に関心を

持って強い地域づくりに努める様になっているが、私の近くにある県道は路線バスが走ってい

るが復員が４ｍ前後であり、バス同士のすれ違いに交差点を待避所に使用しているので道路が

広くならない様であれば、路線バスの大きさを自主運用バスの様に小型にした方が良いと思い

ます。 

◇来年も計画して下さい。 

◇今日は、嫌々の参加でしたが、来て良かったと思いました。参加者の皆さんとお会いできてよ

かったです。 
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◇トマル水産の大石さんのできることは何でもやろう（工場見学）というのがとても良いと思い

ました。それをすることによって市内・外問わず見学者が訪れ、まちの活性にもつながってい

くというのがわかりました。今日参加して、焼津市内の方だけを市民とするのではなく、焼津

に関わってくれる人を“市民”とするということを聞けたことにより、もっと焼津に関わり知

っていきたいなと感じました。また参加したいです。 

◇事業に参加する人はいるが、運営の計画、事前準備をする事となるとしりごみする人が多いの

で、リーダーとなる人を養成する「リーダー講座」を広めていきたい。 

◇市民集会は、今後もより多くの人に集まっていただき、継続していくことが大切。出番づくり、

コミュニティづくりは大切。仕組みづくりを今後検討していかなければならない。 

◇情報共有、参加、協働の基本原則により、一層の自治推進に向け、がんばりましょう！ 

◇「自治基本条例」は、今まで何度も聞いて来ましたが、実感として感じられなかったのです。

今日ここで色々な意見を聞き、わかって来ました。お互いを知り、自分を知り、協力できるも

のには協力してゆくことを感じました。焼津の町を住みよい町にしたい。ほこれる町にしたい。

参加して良かった！ 

◇市民のまちづくりに対する意欲を感じられた。市民に支えられた政策作りに役立てたい。 

◇お互いの活動を知る。まさしく今日の集会の収穫でした。出番づくり、まずは機会、場所を作

る…ここが大変？ 安心して徘徊出来る町に！の言葉は強烈でした！ 

◇もう少し時間をいただきたかったと思います。メンバーの方の思いや考えについて、少し深く

知りたいと感じます。 公民館は、地域にとって大切な社会資源です。世代を超えた居場所と

なってほしいと思います。何かをしなくても居場所になり、つながるきっかけとなる安心して

たまれる場は公民館と思います。何もしなくても居れる場が必要であると思います。 

◇市外からの意見（市外の住人）、若者の意見についても参考にしていけたら良いと思う。 

◇お疲れさまでした。何よりも議長をはじめ参加した議員の方々のこの会に対する前向き感が非

常に良かったです。 

◇小さなコトでも良いのですが、「１人１プロジェクト」スタートしたことを次回、報告出来たら

いいですね！ 

◇最初は思ったより参加人数も多く、気後れしてしまいましたが、皆さんのお話も興味深く、和

気あいあいとした雰囲気の中、焼津市のことを真剣に語り合えて、有意義な時間がすごせまし

た。ありがとうございました。 

◇いろんな立場の人の意見が聞けて楽しかった。今後も継続して下さい。また、輪を広げていけ

ると良いですね。地縁コミュニティ（自治会関係者）の参加も良いのではないでしょうか。 

◇自治基本条例をもとにした市民活動への効果的な運用を考えるよい機会となりました。 

◇焼津のことに、ふれあえてよかったです。参加できてよかったです。焼津の知らないことがわ

かった。もっと知らない行事や活動がたくさんあると思いました。ネット社会になりつつあり

ますが、インターネット以外での情報発信を忘れないでほしいです。生まれ育った焼津を再認

識できてよかったです。 

◇企業（大手も含む）、事業所に、もっとこうした集会に参加を呼びかける。 自主運行バス（静
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鉄バス）のコース、市民の生活動線と直結するコースに考えをかえてほしい。 歩行者、自転

車、車いす等にやさしい道路作りを。車依存社会は、早晩、限界がくるのではないか→高齢社

会との関わり 役所の職員の方々とざっくばらんに同じテーブルで話せる機会がよかった。 

もっと気楽に集まれる公民館などを開放してほしい→居場所作りの場を 

◇事務局のみなさんありがとうございました。次回以降もみんなで力を出していい市民集会にし

ていきましょう！ 

◇「まちづくり」の第一歩は、お互いの活動を知るということだと実感しました。企業をまき込

むワールドカフェも実現するとよいと思います。 

◇先日３／７（土）、８（日）に静岡で防災図上訓練があり参加しましたが、私たちの班でも関さ

んが地域で課題を解決できない時は１つ上、２つ上の所へ相談に行き解決する（丸投げでなく）、

そんな事を言っていた。防災図上訓練でも県ボラの人が、相談機関の門をたたき解決すると言

っていた（これも丸投げするのではなく）。つまりつながりが大事だと言っている。（私も同感

である。いざとなったら助けてもらえないし、気付いてもらえない。） 松下先生の言われた事

で「楽しい事ばかりじゃなくて少しは苦労をせよ！！」という言葉が私の心によく響いた言葉

であった。今日はありがとうございました。 

◇自分を見直す良い機会になりました。別途、自分が主宰する会「やきつべ桜の里をつくる会」

をもっと表に出していきたいと思います。 

◇他分野の方々と意見交換が出来た場を作っていただいてありがとうございます。今回のまちづ

くり集会も出番づくりの一環でしたので、色々な分野で出番づくりが出来れば良いと感じまし

た。 

◇本日は参加をさせて頂き、大変参考になりました。ありがとうございました。今後共、このよ

うな情報を共有できるような機会を是非、継続して頂きたいと思います。お世話になりました。 

◇トマル水産の取り組み、考え方に共感していただいた方が多数いて安心しました。とてもうれ

しかったです。今後の活力となります。事業所の皆さんには勇気を出して、いろいろな悩みを

市民と共有してみたらきっといい方向にいくと思います。 

◇各グループ、気軽に話ができたのではないでしょうか。参加してよかったです。 

◇それぞれの立場のみなさんが、それぞれ活動され、いろいろな思いを持っていらっしゃるのが

よくわかりました。居場所、出場所がなければ、こんな感情にもならなかったです。みんなす

ごい！！ これから私達のやらなければならない事は、せっせと“出逢いの場づくり”をしま

しょ！！ 

◇「焼津市自治基本条例」？ 何か難しいことの様に、又、堅苦しいイメージがありましたが、

色々な方の発表や先生のお話を伺って、市民の土壌にあるものだと知りました。最近は地域も、

場合によっては家族も、他人の干渉をしない雰囲気、又、個人情報などの言葉もあって、人と

人とが密になる機会が少なくなっている様に思います。地域や家族、又、人と人の絆を深めて

いけたらと思います。 

◇本日の内容から、エキスを抽出し、議会、市長等へ提案下さるよう期待しています。次回、更

によりよいタイトルでの討議をご検討いただくようお願い致します。より多くの市民の参加を
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呼びかけて下さい。 

◇様々なまちづくりに関わる方々が、一生懸命がんばっていて、焼津の未来は明るいなと思った。

基本条例はよく分からないが、今後、有効利用させて頂きたい。公民館を軸としたコミュニテ

ィにて、人のつながりを大切にした街であってほしい。 

◇次年度以降は、具体的な課題（例えば、認知症対策、中心市街地、etc.）をテーマに市民集会

を開催できるといいと思います。 

◇和気あいあいとした雰囲気で、とても良かったと思います。次回も和やかな気持ち（意見が活

発に出ました！）でできたらいいと思いました。 


